



## Communiqué de presse

Montpellier, le 15 novembre 2024

Le contrôle de la maison des adolescents de l'Aveyron s'inscrit dans le cadre d'une enquête des juridictions financières sur les Maisons des adolescents (MDA). La publication des rapports sur chacune des MDA de la région interviendra à compter d'octobre 2024, sur le site de la CRC Occitanie. À l'issue de ces publications, une synthèse thématique interviendra dans le cadre du Rapport public annuel de la Cour des comptes (mars 2025).

Les maisons des adolescents (MDA) sont des structures intervenant dans les domaines sanitaire et social auprès des jeunes âgés de 11 à 21, voire 25 ans. Lieux d'accueil et d'écoute spécialisés dans les problématiques de l'adolescence, les MDA travaillent en réseau avec les professionnels du territoire pour orienter les jeunes et leur entourage vers la solution la plus adaptée à leurs besoins.

### ***Une coopération entre acteurs du territoire destinée à améliorer l'offre d'accompagnement des jeunes du département***

Ouverte en 2021, la maison des adolescents de l'Aveyron est l'une des plus récentes de France. Sa création vise à améliorer la prévention et l'offre de prise en charge de la souffrance psychosociale et psychique des jeunes, au sein d'un vaste département à dominante rurale.

Pour porter ensemble ce projet essentiellement financé par l'Agence régionale de santé, les centres hospitaliers de Millau et de Rodez, le centre hospitalier Sainte-Marie, l'association Village 12 et l'association Addictions France ont constitué une association, dont les modalités de gouvernance doivent être améliorées pour sécuriser son activité.

### ***Une croissance très rapide de l'activité***

La maison des adolescents propose aux jeunes des entretiens avec différents professionnels (éducateur spécialisé, psychologue, infirmier, médecin), qui assurent un suivi pluridisciplinaire des situations. Les équipes se sont rapidement étoffées, pour répondre à la hausse significative des demandes d'accompagnement, passées de 306 en 2022 à 504 en 2023 (+ 65 %).

La hausse de l'activité a également conduit la structure à s'installer dans des locaux plus spacieux à Rodez et à ouvrir une antenne à Millau. Cette croissance rapide témoigne d'une bonne visibilité du dispositif auprès de ses partenaires, tels que l'éducation nationale, première institution à adresser des jeunes à la maison des adolescents (un sur trois en 2023).

## ***Un développement appelé à se poursuivre***

La poursuite du développement de la maison des adolescents devrait se traduire par le renforcement des actions collectives de prévention et de sensibilisation et par une plus grande présence du dispositif à l'échelle départementale en allant à la rencontre des jeunes et de leurs parents dans les territoires où les besoins sont identifiés.

L'association qui porte la maison des adolescents entend également mettre en œuvre de nouveaux projets pour compléter l'offre de service à destination des jeunes et de leur entourage. La création d'une « maison des ados et des familles » au centre-ville de Rodez, en lien avec plusieurs partenaires, vise notamment à mieux structurer l'offre de soutien à la parentalité en Aveyron.

-----

N'hésitez pas à partager dans vos articles sur le web et sur les réseaux sociaux, le lien vers notre rapport ([cliquez ici](#)), ou vers notre site internet ([cliquez ici](#)), où il se trouve en libre téléchargement.

-----



**Contacts presse : [occitanie-communication@crtc.ccomptes.fr](mailto:occitanie-communication@crtc.ccomptes.fr)**

**T +33 4 34 22 73 00**

Eric Morel [eric.morel@crtc.ccomptes.fr](mailto:eric.morel@crtc.ccomptes.fr)

Caroline Froelig [caroline.froelig@crtc.ccomptes.fr](mailto:caroline.froelig@crtc.ccomptes.fr)

Ferdaos Fassih [ferdaos.fassih@crtc.ccomptes.fr](mailto:ferdaos.fassih@crtc.ccomptes.fr)

CRC Occitanie

500, avenue des Etats du Languedoc – CS 70755

34064 Montpellier cedex 2

[Site internet](#)

